
平成３０年第１回定例会 一般質問通告一覧表 

－ 1 － 

質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 菅 原 美 好 

教育行政基本方針につい

て 

・国際交流活動で、台湾の高雄市の中学校とここ

のえ緑陽中学校との姉妹校連携に取り組むと

あるが、具体的な内容は 
教育長 

・県内の市などが「土曜授業」を導入しているが、

本町の考え方は 教育長 

・「教職員の働き方改革」を推進するとあるが、

具体的な内容は 教育長 

施政方針について ・財政について 

①地方交付税は今後どのように推移するのか 

②公共施設等の現状と将来の見通しは 

③施策等の優先順位の見直しはあるか 

町 長 

・林業について 

森林所有者並びに境界情報が容易に確認でき

るシステムを構築するとはどのようなことか 
町 長 

・国民健康保険について 

県と共同で国保を運営するが、保険料はどうな

るのか、また基金があるがどうなるのか 
町 長 

・人権擁護について 

犯罪被害者等に見舞金を支給することの具体

的な内容は 
町 長 

・働き方改革について 

一般職員と臨時職員の違いは何か 町 長 

九重町特別職及び教育長

報酬等審議会の答申につ

いて 

・どのように考えるか 

町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

２ 佐 藤 明 郎 

地区協議会と地区公民館

の関係（地域の維持再生）

について 

・各々の目的、目指すものは何かを再確認したい 町 長 

教育長 

・双方の「より一層の連携と協働」の意味は何か 
町 長 

教育長 

住民企画提案制度につい

て 

・内容説明を求めたい 

町 長 

障害者福祉について ・グループホームの計画の現状と課題について 

町 長 

・地域での障害者に対する理解を深める啓発の必

要性と手段は 町 長 

部落差別解消推進法につ

いて 

・法の施行で何が変わったのか 

町 長 

・相談体制は充分か 

町 長 

・アンケート調査の基本的な考え方について 

町 長 

３ 井 上 里 子 

一般質問での答弁の的確

な対応について 

・私は、一昨年１２月定例会での一般質問で「安

全で、歩きやすいウオーキングコースの整備を

検討してもらいたい」と述べ、答弁は「しっか

り検討する」ということであったが、その答弁

は的確に対応されていないのではないか 

＊コース整備の目的 ＊整備の検討者 

＊整備検討の時期 等 

早々に現執行部で検討し結果を報告してもら

いたい 

町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

３ 井 上 里 子 

健康寿命延伸の取り組み

について 

・施政方針に「健康寿命延伸を目標に、健康づく

り事業に取り組む」とあるが、新年度重点的に

取り組むことは 
町 長 

・県は「健康寿命日本一おおいた県民運動推進条

例」制定し運動を推進しており、健康寿命を延

ばす３つのカギとして「減塩 マイナス３グラ

ム」「野菜 ３５０グラム」「歩数 プラス１，

５００歩」を示し、県民に実践を奨励している

が、本町もこの取り組みを徹底するとよいので

はないか 

町 長 

町１００％出資株式会社

の新年度業務開始につい

て 

・会社設立後、業務開始までの準備は計画どおり

進んでいるか 

＊正社員、臨時社員の募集、採用 

＊特に人材派遣業務と農産物集荷販売業務の

準備 

町 長 

・事務所は早期に庁舎外設置が必要ではないか 

町 長 

・業務開始にあたって、改めて業務内容やこれま

での準備状況、人材派遣業務等町民が利用する

事業の利用方法等を３月末には町民に知らせ

ることが必要ではないか 

町 長 

４ 坂 本 憲 治 

町づくりについて ・対話重視の町づくりで得られたものは 

町 長 

・１０年後のための町づくりのため、今の最も重

要な各課の課題と取り組みについて具体的に

伺う 

町 長 

教育長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

５ 藤 原 三 治 

人口問題について ・人口減少の歯止め対策をどう考えているか 

町 長 

・若者定住に向けて子育て支援対策の考えは 

町 長 

・高校生までの子ども医療費の全額無償化、窓口

立て替えなしにできないか 町 長 

・働きながら子育てする人のために窓口サービス

の延長はできないか 町 長 

地域おこし協力隊につい

て 

・システムの説明とわが町の考え方は 

町 長 

・全国の実態とわが町の実態をどうとらえて今後

どうしようと考えているのか 町 長 

高齢者の免許返納につい

て 

・わが町の実態はどうなっているか 

町 長 

・返納者への支援をどう考えているか 
町 長 

６ 麻 生 良 典 

総合計画について ・人口や地域経済の好転が困難な中、一般的に総

合計画（基本構想、基本計画）のあり方をどの

ように考えているか 
町 長 

・基本計画でどの計画未達に着目しているか、ま

た、それらの達成への道筋をどう描いているか 町 長 

・基本計画の目標設定とＰＤＣＡ確立の進捗状況

はいかがか 町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

６ 麻 生 良 典 

町施政方針について ・基本計画や平成２８年度実績に基づいて新たに

構築した方針は何か 町 長 

・まち・ひと・しごと総合戦略で、ＰＤＣＡの実

効性を高め、より成果を求めた事業推進をする

際に、具体的に何を実効するのか 
町 長 

・住民企画提案制度の目的と目標は何か、住民の

動機付け、施策までのプロセス、施策実行の主

体をどのように考えているか 
町 長 

・ジェネリックの普及の具体策は何か 

町 長 

災害対策について ・地域防災計画の見直しと業務継続計画の策定に

関して、進捗状況と完成時期は 
町 長 

７ 佐 藤 太 治 

財政、財務について ・町の資産と負債はどのようになっているか 

町 長 

・資産の運用はどうなっているか（有価証券の運

用の考え方は） 
町 長 

財産の運用について ・町有林の面積と運用はどうなっているか 

町 長 

・植林してから５０年を過ぎていると思うけど今

後の運用は 
町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

７ 佐 藤 太 治 

農林業について ・農業実践大学など補助金を受ける学生が減少し

ているが、内容の把握と分析はできているか 町 長 

玖珠美山高校の支援につ

いて 

・玖珠美山高校の補助金（４００万円）は平成２

９年度で終了するけど、今後はどうするのか 町 長 

・３年間の総括はできているか 

町 長 

企業誘致について ・玖珠工業団地の進出企業について 

町 長 

県道工事について ・飯田高原中村線の工事はいつ完了するか 
町 長 

・完了後は大型車が通行できるか 
町 長 

・完了後は安心安全な住民の道路となるか、また

メインの観光道路となるか 町 長 

・安心安全なバイパス道路の要望協議はできない

か 町 長 

道の駅について ・場所、規模、内容などは、住民の『参画』から

と思うが、いかがか（場所、規模、内容などを

決めてからのスタートでは、参加であって『参

画』ではない） 

町 長 

・いまの九重町には、多くの市町村が取り組んで

いる「道の駅構想」はほんとうに不要か 町 長 

・道の駅の協議をはじめることで、町民の『参画』

意識と夢がはじまるのではないか 町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

８ 大津留敏加 

県道４０号線災害復旧工

事について 

・工事の進捗状況について 
町 長 

・今後の工事期間と通行規制について 
町 長 

・外国人の工事区間の通行について 
町 長 

くじゅう連山の火山噴火

について 

・九重町管内の火山噴火の防災について 
町 長 

・防災訓練について 
町 長 

・近隣市町村との防災体制について 
町 長 

農業情勢と今後について ・畜産農家における農家戸数と牛の飼養頭数の推

移は（平成２２年から３年ごとに今年度まで） 町 長 

・畜産農家戸数、飼養頭数からの分析 

町 長 

・酪農経営における情勢と今後の考え方は 

町 長 

・米の作付面積の状況は（平成２２年から３年ご

とに今年度まで） 町 長 

・米の直接払い交付金が無くなったが、その他交

付金はどうなっているか 町 長 

・耕作放棄地の現状と課題について（優良農地・

条件不利な農地・特殊な条件がある農地） 町 長 

・施設の花卉、野菜の栽培の作付品目の状況と今

後の予測とその対応について 町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

８ 大津留敏加 

地域資源を生かした向上

策について 

・キノコ、菌茸、コケ、微生物等の調査研究につ

いて 町 長 

・ここのえ“夢”ブランド協議会における地域資

源の検討、関係機関との協力、理解、連携等に

ついて 
町 長 

９ 佐 藤 博 美 

定住対策について ・人口減少と高齢化が独自推計を上回っている

が、今までの取り組みと課題と今何をしなけれ

ばならないか 
町 長 

・町営住宅跡地、町有地の定住対策の取り組みは 

町 長 

・町職員採用の町内者割合と九重町に住民票のな

い職員の数は 町 長 

九重町が生き残るために ・昨年の「ここのえ“夢”ブランド創造協議会」

で出た方向は 町 長 

・住民の声が反映される行政を目指して「住民企

画提案制度」について検討とは 町 長 

・町の拠点づくりをどう考えるか 

町 長 

・九重版ＤＭＯ組織、検討委員会等の設置の目的

は 町 長 

ふるさと納税について ・返礼金額変更後の前年同期との比較は 
町 長 

・今後どう取り組むか 
町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

10 増 田 裕 子 

フッ化物洗口について ・１２月以降の検討状況は 

教育長 

・保護者や学校現場からは、どのような声が上が

っているか 教育長 

・予算が計上されているが、明細と実施計画は 

教育長 

・「保護者のニーズに沿った実施」と教育行政基

本方針にあるが、教育委員会の判断基準はどこ

にあるのか 
教育長 

町１００％出資株式会社

について 

・会社の進捗状況は 

町 長 

・４月からの業務計画と目標は 

町 長 

・設立準備段階から民間の意見も反映する要望が

多かったが、実現できているか 町 長 

・町民への説明をもっと丁寧に行う必要があると

考えるが、その計画は 町 長 

町臨時職員の待遇につい

て 

・一般事務職の賃金制度はどう推移しているか 

町 長 

・町職員内で格差が広がっていることは非常に遺

憾であり、臨時・委託職の賃金等を見直す時期

に来ているのではないか 
町 長 

 

以上 １０名 


